

Zul Kifl Salami reçoit le mémorandum de la coalition contre la vie chère

André DOSSA

Une trentaine d'associations de la société civile réunies au sein de la coalition contre la vie chère au Bénin ont investi les rues de la ville de Cotonou ce mardi. A travers des slogans, des chants, des pancartes, des banderoles et autres affiches, les marcheurs ont crié leur ras-le-bol face à la cherté des produits de première nécessité. De la place de l'étoile rouge, les manifestants ont sillonné les carrefours Marina, Saint Michel, Maromilitaire, la place des Martyrs pour atterrir au ministère d'Etat chargé de la planification et du développement. A cette étape, ils ont été accueillis par le ministre d'Etat Zul Kifl Salami qui a reçu leur motion. Dans ladite motion lue par Romain Abilé Houéhou, Julien Togbadja et Paul Essé Iko, les marcheurs ont exigé entre autres, la mise en œuvre immédiate d'un mécanisme de sécurisation du pays en produits vivriers, l'interdiction de l'importation de volailles sur le territoire national, l'interdiction sur notre territoire des

semences transgéniques et des céréales transgéniques par le canal de l'aide alimentaire, la prise immédiate de mesures sociales à travers un collectif budgétaire pour amoindrir la souffrance de toutes les couches sociales du Bénin, la suppression immédiate des taxes spécifiques sur les produits pétroliers, l'installation de l'autorité de régulation des télécommunications, etc.

Après avoir écouté la pétition de la coalition contre la vie chère, le ministre d'Etat leur a répondu que le gouvernement fait des efforts pour améliorer les conditions de vie des populations béninoises. Mais, à l'en croire faute de communication, ses efforts du gouvernement ne sont pas connus du commun des béninois. C'est pourquoi il a invité les associations de la société civile organisatrices de la marche, à sensibiliser leurs militants sur les actions que mène le gouvernement. Par ailleurs, le ministre Zul Kifl Salami a aussi expliqué aux marcheurs que la hausse des prix des produits pétro-

liers est liée à des facteurs qui ne dépendent pas de notre pays.

Mais ces propos du ministre n'ont apparemment pas convaincu les responsables de la coalition contre la vie chère. En témoignage leurs vives réactions à l'image de Julien Togbadja, Président de la Ligue pour la défense des droits de l'homme, qui a fait savoir que les organisations n'entendent point sensibiliser leurs militants sur la base de qu'il a appelé " des informations fausses du ministre d'Etat ". Pour lui, le seul discours " plaisant " que les associations veulent entendre, est celui de la baisse des prix de l'eau, de l'électricité, du carburant, celui de la hausse des salaires des fonctionnaires, celui également de l'amélioration des conditions de vie et d'étude des étudiants et de la suppression de la loi qui divise les pansons des retraités en deux, etc.

Toutefois, le ministre d'Etat a promis de rencontrer les responsables de la coalition contre la vie chère afin de mieux étudier leurs revendications.



Les manifestants devant le ministère du Plan

Grève dans l'enseignement public : les activités scolaires paralysées à Parakou

Alassane AROUNA

Suite au mot d'ordre de grève d'avertissement de 72 heures, lancé le mardi dernier par le Front d'action des trois ordres d'enseignement, les activités scolaires ont été paralysées dans le Borgou. Une descente dans les différents établissements primaires et

secondaires de la place, nous a permis de faire le constat. En dehors des professeurs vacataires retrouvés dans les salles de classe, les professeurs agents permanents de l'Etat de même que les professeurs contractuels ont largement suivi le mouvement de grève enclenché par le front. Madame Zimé Talhata Censeur du Ceg Hubert Coutoucou Maga a laissé entendre que la paralysie n'est pas aussi visible dans son établissement, étant donné que la majorité de son personnel enseignant continuent les cours normalement. Par cette grève les enseignants entendent protester contre le non respect des engagements pris l'année dernière par le gouvernement du général Mathieu Kérékou face à leurs revendications. Du coup, dans le rang des élèves, c'est la désolation. Un élève de la classe de terminale D, rencontré au Ceg Zongo de Parakou, exprime son ras le bol : " nous sommes dans une classe d'examen, si les professeurs ne parvenaient pas à épuiser les programmes, nous serons les seules victimes. Nous exhortons tous les acteurs impliqués dans cette crise à la compréhension.

" De certaines sources proches de la Direction départementale des enseignements primaires et Secondaires du Borgou - Alibori, la grève est beaucoup plus suivie dans les établissements des grands centres urbains que dans les villages. Signalons que cette grève qui intervient un mois seulement après la reprise des cours dans tous les établissements au plan national vient une fois encore paralyser le tissu éducatif très agonisant.

Le Danemark et la Gtz octroient 1 milliard de f cfa au Bénin pour réduire la pauvreté

A. I. T.

Un milliard de f cfa. C'est la somme allouée par le Royaume de Danemark et la Gtz au gouvernement du Bénin. La signature d'accord a eu lieu hier à la salle de conférences du Ministère d'Etat, chargé de la planification et du développement (Mecpd). Le ministre Zul Kifl Salami, représentant le gouvernement du Bénin, le premier conseiller de l'ambassade Royale de Danemark, Dakod Vinding Madsen et le représentant de la

Rapport 2005 de l'Organisation des Nations Unies sur le sida : les chiffres sont alarmants

Amour GBOVI

5 millions de personnes ont été infectées dans le monde au cours de l'année 2005. C'est ce qui ressort du dernier rapport annuel de l'Organisation des Nations Unies sur le sida. Ces chiffres portent à 40,3 millions le nombre de personnes infectées depuis l'apparition de l'épidémie en 1981. Toujours selon ce rapport, environ 14000 personnes sont contaminées par jour dont 2000 enfants. Selon un communiqué publié hier par Onusida, plus de 3000 000 de personnes dont 500 000 enfants sont mortes au cours de cette année de maladies liées au virus

du Sida. Ce rapport montre l'ampleur du désastre dans la mesure où en 2003, le nombre de malades était de 37,5 millions; soit une augmentation de 2,8 millions en 2 ans. La particularité du rapport 2005 réside également dans le fait que contrairement aux précédentes études ce sont les pays d'Europe de l'Est, d'Asie de l'Est et du centre qui détiennent les plus forts taux de contamination, soit 25%. Même si le taux d'infection a baissé dans plusieurs pays d'Afrique subsaharienne, le continent détient quand même son triste record de la région la plus touchée dans le monde avec 25,8 millions de personnes contaminées soit 64% du total mondial.

Les meilleurs élèves du Cca honorés

Laurent MONTCHO (Stag)

Le Centre culturel américain a abrité hier mardi 22 novembre la cérémonie de remise de cadeaux aux élèves ayant participé au concours organisé dans le cadre de la semaine internationale de l'éducation qui a eu lieu du 14 au 18 novembre derniers. En effet, le centre culturel américain a initié dans le cadre de la semaine internationale de l'éducation un jeu concours du meilleur texte d'essai en anglais. Le thème de l'essai était " Role of education and international exchange for the promotion of peace and democracy " et se définit comme " Rôle de l'éducation et des échanges internationaux pour la promotion de la paix et de la démocratie ". Plusieurs établissements de Cotonou et environs

ont pris part à ce concours. Au terme des délibérations, le collège de l'Avenir a ravi la vedette aux autres établissements en obtenant la première et seconde place. Rappelons que la semaine internationale de l'éducation vise à encourager l'éducation et sert de creuset de réflexion sur les problèmes rencontrés dans le domaine de l'éducation, aussi bien sur le plan national qu'international. L'édition de cette année a permis à l'Etat américain, par le biais de son consul monsieur Daniel Hall, de démentir la rumeur selon laquelle les Etats-Unis ont fermé leur porte aux étrangers. Celui-ci a profité de l'occasion pour expliquer aux participants les voies et moyens devant permettre l'obtention des visas et la continuation des études aux Etats-Unis.

Un homme assassiné et jeté dans le lac Nokoué

Adrien Isséré TCHOMAKOU

Dans la matinée d'hier, un homme a été retrouvé mort sous l'ancien pont de Cotonou. Selon les propos recueillis sur les lieux, cet homme a été assassiné et jeté dans le lac Nokoué dans la nuit du lundi au mardi derniers. Le corps de cet infortuné qui se décomposait déjà,

gisait dans ce lac et personne n'osait s'y approcher. Ce n'est qu'aux environs de 11 heures que de braves jeunes hommes ont retiré la dépouille mortelle de l'eau. Le corps de la victime était donc resté sous le soleil durant toute la journée d'hier. Il est à signaler que la voirie est venue le transporter aux environs de 18 heures.



Le corps repêché de la victime



Karim Rafiatou, Meps



Zul Kifl Salami, Mecpd